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CR du CA du 19 septembre 2023 

Réunion organisée en visio-conférence, avec une invitation par mail du 6 septembre, et un ordre du jour 

transmis par mail du 14 septembre. 

 

Ordre du jour : 

1 - Approbation du CR du CA du 9 mai, 

2 - Point d’avancement du projet de fusion des écoles, 

3 - Relations avec ENSTA Paris Alumni : avancement des réflexions de Hicham Kasraoui et Julien Galmiche, 

4 - Point sur la mise en place des ambassadeurs de promotions,  

5 - Avancement du soutien aux Alumni et élèves, 

6 - Point sur nos activités : 

- organisation du forum entreprise du 14 novembre, 

- Organisation avec BDE et foyer de la rencontre Alumni / étudiants, le 05 octobre, 

- Point sur les afterworks des mois passés et ceux à venir, 

7 - Incident sur notre site internet Netanswer du printemps ; information sur les actions du bureau et sur la 

demande de sécurisation de notre site, 

8 - Nouveauté : notre présence sur Instagram. Définir une stratégie de communication, 

9 -Questions des administrateurs/réponses. 

 

Présents : Pierre Faucoup, Daniel Menez, Nicolas Ogloblinsky, Bénédicte Bouvier, Laurette Stepanoff, 

Hicham Kasraoui, Alaeddine Chibani, Julien Galmiche, Christophe Hacquin, Marine André, Eitel Mboka, 

Président d’honneur : Dominique Lehideux, 

Président du BDE : Amaury Picco, 

Invitée : Anne-Laure Marec, notre secrétaire. 

Excusés : Bastien Tribout, Arnaud Monégier 

Participation de 11 administrateurs sur 18. 

 

 

Sujet 1 - Approbation du CR du CA du 19 mai 2023 

Approuvé sans remarque. 

 

Sujet 2 – Point d’avancement du projet de fusion ENSTA Bretagne/ENSTA Paris 

Nicolas Ogloblinsky rend compte aux administrateurs d’un bref échange qu’il a eu la semaine dernière avec 

Bruno Gruselle, directeur général de l’école. A savoir que le principe de la décision est validé par le cabinet 

du ministre, mais que l'annonce officielle est en attente d'une communication du ministre, probablement 

dans les semaines à venir, lors de l’annonce de la nomination du nouveau président du CA de l’école 

Polytechnique. Le calendrier initial présenté dans le rapport final sur la fusion serait encore maintenu, à 

savoir fusion administrative au 1er janvier 2025 et premier recrutement "national" en 2026. 
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Sujet 3 – Relations avec ENSTA Paris Alumni – en cours et à venir 

Hicham Kasraoui présente un tableau issu d’une première réunion de travail avec Julien Galmiche et Pierre 

Faucoup, comme ils en avaient été mandatés lors du dernier CA. 

Ce tableau recense un inventaire des sujets et donc actions à traiter avec l’autre association parisienne. C’est 

une trame de réflexion à leur proposer pour pouvoir d’abord comparer nos deux associations et leurs modes 

de fonctionnement. Ensuite nous pourrons voir avec eux comment pourra fonctionner la nouvelle association 

unifiée.  

Voici ce tableau : 

Section 
 

Orientations du CA ENSTA Bretagne 

Alumni 

Les statuts Gouvernance : conseil d’administration, bureau…  
 

Rapport aux écoles 

Le rapport à l’école (aux écoles) : des liens plus forts entre l’école 

et l’association en Bretagne (convention pluriannuelle associant 

des subventions en contrepartie d’activités à réaliser (étude sur les 

parcours des nouveaux diplômés)) 

 

Rapport aux autres 

structures 
Le rapport à d’autres structures : INP, IESF 

 

Ressources des 

associations 

Financières : modes de cotisations (VIP), subventions, 

partenariats, vente de goodies, vente de billets d’évènement 

 

Humaines : profils, compétences, rôles, salariés, bénévoles,  
 

Immobilier : locaux, espaces de travail 
 

Patrimoine IT : site internet 
 

Modes d’action 

Caisse de solidarité : modalités de soutien aux alumni 
 

Modalités d’attribution des subventions : 
 

Retrouvailles des anciennes promotions (pré-fusion) 
 

Participation aux évènements de l’École : Gala, Forum des 

entreprises, cérémonie de remise des diplômés,  

 

Journées thématiques : corps enseignant + alumni 
 

Afterwork (Paris, région, international) 

 

Appairage offres d’emploi – candidats alumni 
 

Animation des réseaux sociaux  
 

Parrainage inter-promotions 
 

Divers : Cotisations et abonnements 
 

 

Comme l’ordre du jour de ce CA est assez rempli et qu’un tel tableau mérite d’être bien examiné et complété 

ou modifié, il est décidé que chacun envoie ses compléments, avis ou commentaires au secrétaire général 

sous 15 jours pour qu’il fasse figurer un tableau complété et amendé si nécessaire au CR. 
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Aucune nouvelle contribution n’a été reçue et le tableau ci-dessous a été complété par les membres du 

bureau brestois (NJO, DM et ALM) en accord avec Hicham Kasraoui.  

Section Contenu  
Commentaires ou orientations  

du CA ENSTA Bretagne Alumni 

Les statuts Gouvernance : AG, conseil d’administration, bureau, …  

Réfléchir aussi à de futurs groupes dans la 

nouvelle association pour conserver 

d’anciennes particularités (génie maritime, 

…) 

Rapport aux 

écoles 

Le rapport aux écoles :  

- participation aux instances officielles (CA, autres conseils, 

...), 

- soutien matériel : informatique, locaux, courrier, ... 

- modalités de gestion des relations avec l’école, 

- organisation de manifestations communes (forum annuel 

entreprises, ...), 

- invitation de représentants à des activités ou 

manifestations (baptême et palmarès de promotion, par 

exemple), 

- prestations sous convention au profit de l'école, 

- éventuellement, subvention de l'école, 

- Interventions dans les formations ou les laboratoires 

(vacations, projets, accueil en stage, jurys…), 

-  fondation de l’école 

des liens plus forts entre l’école et 

l’association en Bretagne (convention 

pluriannuelle associant des subventions en 

contrepartie d’activités à réaliser (étude sur 

les parcours des nouveaux diplômés, …)) 

Rapport à IPP 
(institut 

polytechnique de 

Paris) 

Eventuellement pour Alumni Paris actuellement (à 

préciser) 

mais point à prévoir probablement pour la 

nouvelle association 

Rapport aux 

autres structures 

Le rapport à d’autres structures :  IESF, clubs techniques ou 

d’entreprises locaux ou nationaux (exemple du pôle mer 

Bretagne Atlantique),  

A compléter éventuellement 

Rapport à la DGA 

La DGA est la tutelle des deux écoles et de la future, mais 

c’est aussi l’employeur naturel des élèves OCA et de 

certains élèves civils en tant qu’ICT 

Ce point méritera un examen particulier en 

liaison avec l’école 

Entreprises, 

organismes 

employeurs 

- Relations avec entreprises ou organismes connus, 

- Partenariats,  

Point important pour le développement de la 

future association 

Ressources et 

moyens des 

associations 

Financières, principalement :  

- Structure du dernier compte de résultat, 

- Dernier bilan comptable, 

- modes de cotisations (VIP),  

- subventions, partenariats,  

- vente de goodies, vente de billets d’évènement, 

- redevance édition annuaire papier. 

 

Humaines : profils, compétences, rôles, salariés, bénévoles 

au bureau,  
 

Immobilier : locaux, espaces de travail 
Conforter le soutien matériel de la future 

école sur les deux sites 

Patrimoine IT : site internet (politique d’utilisation)  
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Modes d’action 

base de données diplômés et alumni 

- Gestion pratique, 

- Edition annuelle de l’annuaire avec société 

d’édition 

 

Caisse de solidarité : modalités de soutien aux alumni, prêt 

d’honneur 
 

subventions aux actions des alumni ou élèves :  

- budget, 

- politique de soutien (action industrielles, 

scientifiques,  ..) 

- modalités d’attribution 

 

- Retrouvailles des anciennes promotions (pré-fusion) 

à l’école (WER) 
 

Participation aux évènements de l’École : Gala, Forum des 

entreprises, cérémonie de remise des diplômés, … 
 

Journées thématiques : corps enseignant + alumni  

Afterwork (Paris, régions, international)  

Offres d’emploi : réception, gestion, diffusion, 

éventuellement appairage offres d’emploi – candidats 

alumni 

Point fort des associations actuelles 

probablement 

Animation du site internet et des réseaux sociaux   

Parrainage inter-promotions ou d’élèves  

Divers : Cotisations et abonnements  

Stratégie « nouvelle 

association » à court 

terme 

Vision et projet de l’association à court terme lors de la 

coexistence des promotions des 3 écoles lors de la phase de 

transition 

Support utile pour la création de la 

l’association fusionnée pendant cette 

période ; l’expérience de fusion d’écoles 

similaires sera à étudier.  

 

Note du rédacteur : ce tableau a été établi pour servir de guide à l’état des lieux et de fonctionnement des 

deux associations Alumni actuelles ; il pourra aussi servir de base pour les discussions et la négociation entre 

les deux associations pour la création de l’association fusionnée après la décision ministérielle de fusion des 

écoles.  

Il appartient donc aux administrateurs de communiquer au bureau brestois les commentaires ou orientations 

qu’ils voudront bien proposer pour un examen lors d’une réunion ultérieure du CA. La partie « contenu » du 

tableau, qui correspond plutôt à la description de notre association et de son fonctionnement, sera décrite 

par les membres du bureau brestois. 

 

Eitel Mboka demande la position actuelle de l’association de Paris vis-à-vis de notre association. Pierre 

Faucoup indique que sa réaction est variée et multiple avec des positions diverses selon certains 

administrateurs contactés lors de la rédaction de la lettre commune de position sur le projet de fusion. 

Certains sont plutôt favorables, d’autres moins car ils craignent un déclassement de leur école et de 

l’association. 
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Sujet 4 - Point sur la mise en place des ambassadeurs de promotions 

Bénédicte Bouvier nous présente ses premières réflexions en proposant en particulier de rechercher par 

promotion un binôme homme/femme. Les voici ci-dessous : 

 

Quelques pistes (trouvées sur internet pour la plupart + idées personnelles) : 

• Pourquoi créer un ambassadeur par promotion ? 
- continuer l'esprit de promotion né pendant le temps de formation à l'ENSTA Bretagne ; 

- développer les rencontres entre diplômés d’une même promotion et leur permettre de garder le contact ; 

- être un pivot de la promotion au sein de l'ENSTA Bretagne Alumni, et réciproquement. 

• Quelles sont ses missions ? 
L'ambassadeur de promotion représente un lien de proximité auprès de la communauté de sa promotion.  

Il peut ainsi contribuer à : 

- retrouver des « perdus de vue »,  
- initier des événements pour la promotion,  
- encourager la participation de sa promotion aux événements organisés par l’Association, 
- faire remonter des besoins de sa promotion (événement particulier, anniversaire, conférence …) 
- être un relai de soutien pour les anciens membres de la promotion, 

 

L'ambassadeur bénéficie du soutien de l'association l'ENSTA Bretagne Alumni pour la liste des promotions, 

l'organisation d'événements, etc... 

 

Après cette présentation se pose la question de savoir quoi faire maintenant au niveau pratique pour faire 

avancer cette démarche. 

Il est retenu que contacter les anciens du BDE et en particulier leurs présidents est une bonne piste, soit pour 

les « enrôler » dans la fonction soit pour qu’ils conseillent un membre de leur promotion pouvant accepter 

la fonction. Ceci dans un premier temps pour « démarrer » et « roder » la démarche. 

Anne-Laure Marec dispose d’une liste assez complète des anciens prez des BDE. Cette liste est diffusée en 

annexe n°1 à ce CR. Bénédicte prépare un projet de mail de recherche de volontaires qu’elle transmettra à 

Anne-Laure pour envoi. 

 

Sujet 5 – Point sur les soutiens aux activités Alumni et élèves 

Daniel Menez, notre trésorier, présente et commente l’état des lieux de cette activité avec le tableau de 

suivi joint ci-dessous.  

Projet Bénéficiaires Allocation Commentaires 

Forum 2022 BDE + Coline JOURDIN (promo 2023) 268,65 € Frais non remboursés par l'école 

Gala 2023 Equipe Gala du BDE 700,00 € 
 

Into the Wakes  Charlotte OERTHER (promo 2022) + Taina 
POSTEC (promo 2024) 

500,00 € 2ème et dernier soutien 

Minitransat 2023 Jean-Baptiste SANSONETTI (promo 2020) 500,00 € 2ème et dernier soutien 

Stage au JPL ( MS ISAé) Valentin GAUCHER (promo 2022) 1 500,00 € 
 

Sail on Bamboo François et Marine ROUVRAIS (promo 2022) 1 000,00 € Potentiellement reconductible 
en 2024 et 2025 
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Projet Bénéficiaires Allocation Commentaires 

205 to the moon 
(Europ'Raid 2023) 

Louis-Marie PICARD et Baptiste SAVARIT (promo 
2025)  + 1 ext 

800,00 € 
 

Récompenses PAnne-
Laure Marecarès 2023 

14 diplômés de la promo 2022 280,00 € 14 boîtes de chocolats 

4L  Trophy 2024 2 étudiants promo 2025 600,00 € Engagement à confirmer 

 Total payé ou prévu 6 148,65 € 
 

 
Budget 2023 7 000,00 € 

 

 
Disponible 851,35 € 

 

 

Il précise les points d’avancement par rapport aux projets présentés en mai dernier à savoir que 3 projets 

étaient prévus mais que pas de suite donnée cette année : 4L Trophy 2024, Raid des Gazelles 2024 et raid 

« esprit IETA » en 2023. 

Pour répondre à une question de Bénédicte Bouvier sur ce dernier sujet, il indique que « Esprit IETA » existe 

toujours et que nous restons à leur écoute car ils effectuent une belle démarche qui mérite notre soutien ;  

 

Il indique le cas de Valentin Vauchez qui réalise un stage au JPL de la NASA et qui a demandé un prêt de 

2000€ pour pouvoir contribuer au financement de l’allongement d’un mois proposé par le JPL pour son stage. 

Il propose de faire un prêt de 1500€ et de donner une deuxième subvention de 500€. De même, il propose 

un complément de subvention de 500 € à « Sail on Bambou », un projet « industriel » de deux Alumni. Ces 

deux propositions sont validées par les administrateurs. Le Président indique son souhait d’avoir un équilibre 

entre les subventions de projets sportifs/dépassement/notoriété et de de projets à portée scientifique et 

industrielle qui valorisent le volet ingénieurs. 

Il n’y a pas d’autre demande actuelle surtout au niveau de projets scientifiques « étudiants » ; une 

communication vis-à-vis des étudiant est à faire en 2023 et surtout en 2024 ; merci à Amaury Picco de leur 

faire passer le message. 

 

Sujet 6 - Point sur les activités Alumni : afterworks, WER, palmarès/gala 

Forum ingénieur du 14 novembre,  

- format identique à l’année précédente ; Anne-Laure signale la difficulté à communiquer avec les 
élèves pour les faire venir au forum, Amaury assure du soutien du BDE. Une bonne préparation en 
cours avec la Ruche. Les Alumni bien considérés comme partenaire majeur d’organisation bien 
identifié. 

- Une séquence est prévue avec des Alumni entrepreneurs pour bien communiquer sur ce dynamisme 
des Alumni ; 6 sont actuellement inscrits. 

- Plus de place au niveau des stands pour les entreprises. Donc plus d’entreprises possibles à accueillir ; 
Best accueille de nouvelles sociétés de consulting avec ticket d’entrée payant. 

- La veille du forum un afterwork est organisé au foyer du BDE avec les Alumni du forum déjà présents 
comme les années précédentes ; quelques RH viendront s’ils sont déjà sur place ; des Alumni locaux 
seront aussi invités. 
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Le jeudi 5 octobre,  

au foyer du BDE à partir de 18h, présentation de l’association. Puis, 11 alumni présents parleront de leur 

parcours et de leur activité professionnelle, de l’association et de son intérêt. Ensuite, une discussion des 

élèves avec les Alumni autour d’un apéritif. Le public ciblé est les 2 et 3èmes années pour un maximum de 

120 personnes dans le foyer. 

 

Afterwork à Nantes, 

Relance de l’activité par XX pour une nouvelle occasion en septembre. 

 

 

Sujet 7 – incident site internet 

Rappel de l’incident sur les sites d’association d’Alumni fait par Daniel Menez, notre DPO. Nous sommes en 

attente de retour de Netanswer sur les suites techniques demandées pour sécuriser l’accès à notre site. 

A relancer fermement sous 15 jours si pas de suite annoncée ou sans calendrier. Aussi voir IESF pour renforcer 

cette demande de sécurisation. 

 

 

Sujet 8 – Instagram 

Anne-Laure Marec présente la planche jointe ci-dessous qui explique pourquoi nous cherchons à mieux 

utiliser ce réseau : 

 

COMMUNIQUER SUR LE RESEAU INSTAGRAM 

Principe : Image + texte court 

Possibilité d’insertion de liens, mais non cliquables 

 

Se poser les bonnes questions : 

Que souhaitons nous ? 

—> Toucher les étudiants, bien plus présents sur Insta que sur Facebook, 

Mais aussi les alumni + anciens 

Quelles informations souhaitons-nous diffuser ? 

—> Événements (Afterworks, AG, Forums, Gala…) 

—> Offres d’emploi/stages ? 

—> Organiser des challenges, jeux, concours ??? 

—> Autres ? 

Qui publie ? Anne-Laure seule ? Les membres du bureau (dans ce cas donner ID et codes à tous) 

 

Contraintes : 

- Les publications sont publiques. 

Si on choisit de créer une page privée, on ne sera pas capable de s’assurer de l’identité des « followers ». Donc, 

inutile d’être en mode privé. 

- Publier 1 à 2 fois / semaine (trouver de l’inspiration et des photos) 

 

 

Les échanges ensuite amènent à un constat que les publications actuelles sur facebook sont moins vues et 

moins lues ; ce réseau perd donc son intérêt. Il faut envisager de se reconvertir en utilisant Instagram. 



 
 

CR de la réunion du CA ENSTA Bretagne Alumni du 19 septembre 2023 page 8 / 9 

Anne-Laure Marec a reçu avec l’école une formation sur cet outil ; mais ce n’est pas simple comme il faut 

utiliser cet outil pour joindre les élèves et le jeune public des Alumni. 

Autre question de base : quoi partager ?  

Pour essayer d’y répondre Anne-Laure Marec demande qui sont ceux qui pratiquent un peu. Laurette répond 

positivement.  

Alaeddine regarde en direct et signale la page Instagram Ensta paris avec 3000 followers.  A voir comme 

exemple pour des images ou vidéos. 

Aleaddinne travaillera avec Anne-Laure Marec pour étudier l’existant similaire et voir quoi faire et comment 

le faire ; Anne-Laure Marec peut aussi consulter Laurette pour avoir de l’aide dans cette démarche ; 

Le principe proposé à retenir est de publier des annonces qui renvoient les lecteurs à consulter le site des 

Alumni s’ils ont les droits ;  

Autre proposition faite : consulter le réseau des Alumni sur ce besoin, le réseau social souhaité et les 

pratiques à encourager. 

 

 

Sujet 9 - questions posées par les administrateurs 

Pas de question posée. 

 

 

date du prochain CA 

Il est prévu, sauf urgence si fusion des écoles annoncée, en deuxième quinzaine de novembre, un mardi ou 

mercredi, après le forum ingénieurs/entreprise du 14 novembre. 

 

 

Le 24 octobre 2023,    Nicolas Ogloblinsky, 
Secrétaire général ENSTA Bretagne Alumni 

 

 
A approuver lors de la prochaine réunion du CA 
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ANNEXE 1 – Liste des anciens présidents du BDE (provisoire) 

 

Promo Civilité Prénom Nom usuel Mail de contact Option 

1990 M. Patrick PUYHABILIER patrick.puyhabilier@intradef.gouv.fr SPID 

1991 M. Frédéric DABE frederic.dabe@wanadoo.fr ANO 

1992 M. Pierre FAUCOUP faucoup.pierre@orange.fr SPID 

1993 M. Franck DESIT franck.desit@intradef.gouv.fr ANO 

1994 M. Brice DEVINOY devinoybrice@gmail.com SPID 

1995 M. Frédérick DESTRUHAUT frederick.destruhaut@actiatelecom.fr SPID 

1996 M. Emil SABAN Emil.saban@yahoo.fr SPID 

1997 M. Yves-Antoine BRUN brun.yvesantoine@gmail.com AV/AVM 

1999 M. Cédric SALSON cedric_salson@yahoo.com SPID 

2000 M. Thibaud MALTERRE thibaud.malterre@gmail.com SPID 

2001 M. Axel DE PASCAL axeldepascal@gmail.com AV/AVM 

2004 M. Laurent MUNIER laurent.munier@yahoo.fr SP/PYRO 

2005 Mme Sophie THIEBAUD thiebaudsophie@orange.fr ANO 

2006 M. Grégory GOLF gregory.golf@gmail.com SP/PYRO 

2008 M. Southinanh OUDOMPHANH southinanh@gmail.com ANO 

2009 M. Pierre COUTRIS p.coutris@gmail.com AV/AVM 

2010 M. Renaud GAUDEL renaud.gaudel@gmail.com ANO 

2012 M. François LABAUGE labaugefr@gmail.com ANO 

2014 M. Victor LOISEAU loiseau.victor@gmail.com ANO 

2015 Mme Doriane CAUSEUR doriane.causeur@ensta-bretagne.org ANO 

2019 M. Michel LIMOUSIN michel.limousin@gmail.com SPID 

2021 Mme Raphaëlle MOUQUET raphaelle.mouquet@hotmail.fr ANO 

2023 M. Benjamin GAGNAC benjamin.gagnac@ensta-bretagne.org ISE/IGO 

2024 Mme Marie DUBROMEL marie.dubromel@ensta-bretagne.org 
Pas encore 

connue 

 


